



Président de réunion : Ismaël  
Secrétaire de réunion : Merlin

# AG Comité BES 2021-04-01

Lieu : Teams

Heure : 18h10

Présent	Merlin, Aloïs, Anton, Alexandre, Ismaël, Juian, Laurie, Gabriel, Ferdinand, Jeremy, Morgane
Excusés	Mael, Guillaume

## 1) Enregistrement de la séance

Approuvé à l'unanimité.

## 2) Approbation de l'OJ

Approuvé à l'unanimité.

## 3) Approbation du PV du 18/03/21

Approuvé à l'unanimité.

## 4) Accueil de Jeremy

Jeremy a déjà fait partie du BES par le passé durant 2 ou 3 ans. À côté de ça, il est également organisateur de la revue ULB et membre du Cercle des Sciences. Pour le bureau, il aide déjà Ferdinand dans les réunions avec les présidents de jury.

Aujourd'hui il souhaite rejoindre à nouveau le BES. Un vote est réalisé à cet effet. Jeremy est accepté en tant que nouveau membre avec 8 approbations et 2 abstentions, bienvenue à lui !

## 5) Démissions

Sam souhaite quitter son poste de responsable délégation en raison de son manque de temps actuellement. Un vote est alors réalisé pour la décharger de ses fonctions : Sam est déchargée avec 10 approbations et une abstention.

Morgane souhaite également démissionner de son poste de responsable vidéo par manque de temps. Elle est déchargée de ses fonctions à l'unanimité.

*Parenthèse d'Aloïs sur le sujet* : il existe une application du nom de Shotcut permettant de réaliser des montages vidéo rapides. Celle-ci pourrait être utilisée davantage par le bureau à l'avenir dans le but de continuer notre stratégie de communication par vidéos.

## 6) Élection d'un.e responsable délégation

Suite à la démission de Sam, le BES a besoin d'un.e nouvelle.eau responsable délégation. La personne assurant le rôle devra tout particulièrement organiser la soirée de rencontre entre délégué.e.s à venir ainsi qu'assurer une bonne communication entre délégué.e.s départementaux, facultaires, et membres du bureau. 2 candidatures ont été reçues :

- Candidature de Ferdinand : Ferdi est intéressé par le poste, mais reconnaît qu'il a déjà occupé de nombreuses fonctions dans le BES. Il est prêt à laisser sa place si nécessaire à des personnes moins expérimentées, mais serait dans ce cas enthousiasmé à aider le.a futur.e responsable délégation dans sa tâche.
- Candidature de Juian : Juian souligne l'intérêt de cumuler les rôles de responsable délégation et de délégué facultaire, ceci permettrait de rapprocher les délégués départementaux et facultaires. Ce point fait en effet partie des objectifs de la future soirée de rencontre entre délégué.e.s.<sup>1</sup>

Un Balotilo est créé pour permettre à tout le monde de voter anonymement.

Résultats	Pour Juian	Pour Ferdinand	Vote blanc
Nombre de votes	8	1	1

Juian est donc élu nouveau responsable délégation, félicitations à lui !

## 7) Infos générales

### a) BEA

Isma a vu le BEA le dimanche 21/03/21. 2 informations ont retenu son attention :

- Ils nous demandent le genre de formation de nous recherchons. En effet cela fait un certain temps que le BES n'a plus reçu de formation de la part du BEA, et celles-ci pourraient être retravaillées.
- Un des BE tente d'organiser un concours de cuisine (du type top chef) dans sa faculté. Ce dernier propose aux autres bureaux étudiants d'étendre le concept au niveau de toute l'université, y compris dans la faculté des Sciences. Cependant, une telle organisation s'annonce compliquée avec le covid. De plus, nous soulignons la difficulté que nous aurions à trouver le matériel. Nous n'y participerons donc pas, mais cela dit on aime bien l'idée.

### b) Faculté

Avec la reprise des cours en distanciel, les bibliothèques et restaurants universitaires restent ouverts, à l'exception de la cafétaria de la Plaine, qui entre en travaux. Elle n'est donc plus considérée comme une salle d'études (d'autres salles sont cependant toujours ouvertes). Aussi, une restructuration de l'expérimentarium de physique est envisagée.

---

<sup>1</sup> Le document contenant la candidature écrite complète de Juian sera disponible sur le Drive



### c) SAA

Le blocus assisté débutera la semaine prochaine. Nous devons leur faire de la pub. Aussi, l'enquête sur le parrainage facultaire avance doucement. Celle-ci a été partagée à tou.te.s les parrains / marraines par mail.

### 8) Retour PdS

Le Printemps des Sciences ayant lieu cette semaine, nous pouvons déjà faire certaines remarques quant à son organisation.

Premièrement, nous constatons un gros manque de compétences de la part des étudiant.e.s pour réaliser des vidéos de vulgarisation. Ce point n'a été que peu pris en considération dans les cours, les participants n'ont quasiment pas reçu de formation<sup>2</sup>. Il serait aussi intéressant que la faculté propose un logiciel de montage sérieux aux étudiant.e.s.

Ensuite nous soulignons tout de même l'intérêt d'une telle approche. La vulgarisation scientifique de nos jours se fait presque exclusivement par vidéo, nous considérons donc comme importante une formation à la création de ces dernières, et ceci pas uniquement en période de covid.

Aussi, une remarque faite par Aloïs est que le format de 5 minutes pour une vidéo d'introduction n'est pas adapté. Ceci ne laisse pas le temps de réellement rendre le sujet intéressant. Au contraire, une durée de 15 minutes pour la vidéo traitant le sujet plus en profondeur était un peu trop longue. Notons que ces 2 durées étaient imposées dans le département d'informatique. Aloïs suggère plutôt une durée d'environ 10 minutes.

Enfin, nous remarquons que les consignes étaient différentes dans chaque département. Ceci n'est pas un problème, à condition que le site internet donne en effet des consignes claires par département, ce qui n'était pas le cas.

### 9) Retour des GTs

Le bureau restreint devait contacter les responsables des différents GTs, mais ne l'a pas fait. Il s'excuse et s'engage à le faire d'ici mercredi.

### 10) Blocus assisté

Même informations que pour le point 7c). Rajoutons à cela que des personnes du bureau seront payées pour s'occuper de la logistique du blocus assisté.

### 11) Divers

#### a) Annonce de la prochaine réunion

Nous essayerons de refaire une petite réunion chill, celle-ci sera organisée par le bureau restreint. La prochaine vraie réunion du bureau aura lieu le mardi 13/04/21 à 12h00 sur Teams.

---

<sup>2</sup> La seule formation donnée a été une conférence de la part du statisticien Nathan Uyttendaele, détenteur de la chaîne youtube *Le Chat Sceptique*.



Président de réunion : Ismaël  
Secrétaire de réunion : Merlin

### **b) Bot Discord**

Le bot Discord est enfin terminé ! Merci à Ismaël, Maël et Bruno pour leur travail. Le bot est actuellement codé en javascript, mais ceci semble avoir posé pas mal de difficultés aux programmeurs, n'étant pas habitués au langage. Il sait prendre des rendez-vous automatiquement, et sera ajouté prochainement au serveur.

### **c) BES-F101**

On aimerait reprendre le principe de faire des petites présentations à chaque réunion. Le but est d'en apprendre un peu plus sur les règles de l'ULB pour qu'on devienne tous des experts en la matière, et qu'on puisse de la sorte mieux aider les étudiant.e.s. Nous aimerions réaliser ces présentations lors de chaque réunion du bureau, et préférons que ces dernières soient réalisées principalement par des nouveaux membres. En effet, c'est là une bonne motivation pour eux d'apprendre le fonctionnement de l'ULB.

### **d) Sondage sur le harcèlement sexuel à l'ULB**

Le CP<sup>3</sup> voudrait faire tourner un sondage, et propose au BES de le partager sur ses réseaux. Ce sondage a été envoyé par mail à tou.te.s les étudiant.e.s de l'ULB et concerne le harcèlement sexuel au sein de l'université. Leïla le partagera d'ici le vendredi 08 avril.

---

<sup>3</sup> Cercle polytechnique